

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Ibiza. Cabot.

Sale seis veces á la semana.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
 En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca e Iviza, franco
 de porte. 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id. 12
 Cada número suelto. 4

PALMA.—MIÉRCOLES 3 DE OCTUBRE DE 1855.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la Revista Militar.)

CAMPAÑA EN CRIMEA.

Desde la toma de Sebastopol, la opinión pública no cesa de calcular con febril ansia cuáles serán las consecuencias, en la continuación de la guerra, de tan glorioso hecho de armas. Por de pronto, los resultados de la victoria son tan inmensos, que casi no puede apreciarlos suficientemente la imaginación humana. En primer lugar, los aliados han salido de una posición difícil; y tanto más peligrosa, cuanto que á juzgar por el poder militar de Sebastopol y por la fuerza nominal del ejército ruso, parece incomprendible que éste no haya arrojado al mar á sus enemigos en diferentes ocasiones, con especialidad cuando el número de ellos no pasaba de 50,000 hombres, como sucedió en los días que precedieron á la batalla de Inkermann.

En segundo lugar, los aliados son dueños ahora de una posición importantísima; tienen á su disposición grandes y hermosos edificios, y cuentan con inmensos repuestos de municiones de guerra, y de otros elementos necesarios en la guerra. En tercer lugar, han conseguido el objeto principal de la expedición, que mas que la toma de Sebastopol, consistía en la destrucción de la escuadra rusa, y la destrucción no ha podido ser mas completa. Asombra la enormidad de la pérdida que por este concepto han experimentado los rusos, pues de los 108 buques de guerra, con 2,200 piezas de artillería, de que constaba la flota del mar Negro, ni uno solo de ellos queda en el día á flote. Y en cuarto y último lugar, han conquistado los aliados una fuerza moral, tanto mas robusta y poderosa, cuanto mayor es el desaliento en que á consecuencia de tan inauditas pérdidas y desastres han debido caer los rusos.

Este es, sin exageración, el resultado de la expedición á Crimea. Después de ello, lo que importa averiguar es la marcha probable de las operaciones, y aunque al llegar á este punto tropezamos con la falta absoluta de datos, y nos estrellamos ante el secreto que, como es natural, guardan con el mayor tesoro los generales y los gobiernos, veamos si con la esplicación de las posiciones que ocupan los contendientes, y de los medios de que cada uno dispone, podemos llegar á descubrir algun camino en tan intrincado laberinto.

Después de la pérdida de Sebastopol, los rusos conservan su antiguo campo atrincherado de Makensie, apoyando su derecha en las fortalezas del monte Sivermaya, y su izquierda en las alturas del valle de Belbeck. Según las últimas noticias, parece que están fortificando los puntos mas importantes de la línea, con especialidad las entradas en el valle y los desfiladeros.

De este modo tienen cubierto el camino de Sinferopol, por donde, en caso de apuro, pueden retirarse hasta Perekop. Estas disposiciones indican que el príncipe Gortschakoff trata de mantenerse en esta línea; y en verdad que no acertamos á comprender cómo puede permanecer en ella, porque una vez perdido el emporio militar de Sebastopol, unas cuantas leguas de terreno asolado y destruido por la guerra, deben ser á sus ojos de mínima importancia, cuanto mas, que tampoco concebimos cómo puede pasar el invierno, teniendo es-

puestas sus tropas á las inclemencias del cielo. La posición que conserva el ejército ruso, solo se comprende por la necesidad de sostener los fuertes del Norte, con la esperanza, sin duda, de que así no llegarán las escuadras á posesionarse del gran puerto de Sebastopol. Debe tenerse también presente que, en la línea del Belbeck, ha de experimentar el ejército ruso, en el recibo de municiones de boca y guerra, dificultades, sino tan inmensas como generalmente se cree, las suficientes al menos para que el servicio sea penoso, y ocasione, sobre todo, enormes gastos.

En la situación actual del ejército aliado, no repuesto todavía de las considerables pérdidas que ha debido experimentar en los últimos días de sitio, y no siéndole posible competir, así en caballería como en artillería de campaña, por falta de tiros, con los rusos, creemos que no cometerá la imprudencia de ir á buscar al enemigo en sus posiciones, porque pudiera sucederle lo que le sucedió á este en Inkermann y Traktir. Pero si no es de pensar que haga la temeridad, al menos hasta recibir la numerosa caballería que se está embarcando en Francia, de atacar de frente, atravesando la línea de Tchernaya, le quedan muchos medios de operar por los flancos de los rusos, y de obligarlos tal vez, á retirarse con tiempo al istmo de Perekop.

Los aliados tienen la inmensa ventaja de ser dueños del mar y de disponer de grandes medios de transporte, con lo cual, pueden rápidamente conducir al punto de la costa que les convenga, una masa de hombres considerable, para tener por todos lados en constante jaque á los rusos. De este modo, sin embargo, no creemos que lleguen á abusar, porque cualquier imprudencia de parte de fuerzas aisladas contra un enemigo que opera desde el centro á la circunferencia, podría tener funestas consecuencias en el momento en que una columna se viese atacada por fuerzas superiores. Esta consideración es sin duda la que preside á los planes del mariscal Pellissier, pues según lo que dicen las últimas correspondencias, no ha hecho hasta ahora mas que destacar algunas fuerzas á Eupatoria y á Kertch, cuyos puntos pueden llegar á ser excelentes bases de operaciones, porque aun cuando los rusos se presenten por cualquiera de las dos partes superiores en número, siempre les queda á los aliados el recurso de apoyarse en las fortificaciones y de permanecer dentro de ellas al abrigo de todo ataque.

Desde Eupatoria á Sinferopol se cuentan tan solo unas catorce leguas, de manera que ó los rusos establecen delante del primer punto un campo con fuerzas suficientes para contener á las que los aliados pueden reunir en él de improviso con sus poderosos medios marítimos, ó tienen que vivir en constante alarma por la conservación de Sinferopol, ó cuando menos, caso de que esta ciudad se encuentre al abrigo de un golpe de mano, por la seguridad del camino que desde ella conduce á Perekop y que abraza una distancia de 25 leguas españolas. La interceptación de este camino condenaría á los rusos á la pérdida del único punto por donde recibían sus viveres.

Aunque desde Kertch no hay comunicación directa para carruages con Sinferopol, pues la calzada pasa por Teodosia, dando un gran rodeo y recorriendo una distancia de 40 leguas próximamente, el

ejército que se sitúa en Kertch puede muy bien operar por la flecha de Arabat, y si dispusiese de medios marítimos atravesar el mar Pútrido y amenazar asimismo el camino de Sinferopol. En todo caso le queda el recurso de operar por las inmensas llanuras, á que por un lado sirve de linde el mar Pútrido y el estrecho del mar de Azoff, por otro la carrera de Sinferopol á Perekop, y por otro la que arranca en el primer punto y conduce á Teodosia. Por esta parte se encuentran los inmensos yermos que los rusos llaman estepas. Es claro que en todas estas combinaciones entran como elemento principal las que pueda hacer el grueso del ejército aliado desde la línea de Tchernaya.

En suma, por grande que sea el interés que los rusos puedan tener en conservar sus actuales posiciones de Mekeensie y del valle de Balbek, para proteger á los fuertes de la parte Norte de Sebastopol, no creemos que lo lleven hasta el punto de pasar un invierno, bajo condiciones horribles, espuestos constantemente á mil contingencias, cualquiera de las cuales basta para causar la ruina completa de su ejército. Al que ha hecho el sacrificio de la parte importante de Sebastopol y de consentir en la destrucción de la escuadra, que era el principal medio de amenaza contra Constantinopla, no debe causarle mucho trabajo ni pena, ceder unas cuantas leguas de terreno que en días prósperos pueden ser fácilmente recuperadas. ¿Qué importa ni qué vale en efecto, todo Crimea en comparación de Sebastopol?

Los aliados están en muy favorables condiciones para continuar la lucha. Necesitan, sin embargo, hacer nuevos sacrificios y es indudable que Francia, principalmente, hará cuantos sean necesarios. Por de pronto está embarcando gran número de caballos, así de silla como de tiro, y el envío de infantes continúa sin interrupción, no solo para cubrir las bajas ordinarias, sino también las muchas que va á producir el licenciamiento de los soldados procedentes de la quinta de 1847, á quienes por las necesidades de la guerra se retiene todavía bajo las banderas. Como el ejército de Oriente se compone en su mayor parte de tropas veteranas, es claro que será preciso dar muchas licencias.

Cuando en su día desaparezcán los inconvenientes que hoy existen para decir verdad en todas cosas, estamos seguros de que causará asombro el número de hombres que ha consumido la guerra de Oriente. Por parte de los franceses ascienden á cuarenta próximamente los generales que han quedado fuera de combate. Según los datos recogidos en Marsella y Tolon por el corresponsal de un periódico inglés, de estos puntos han salido con destino al ejército de Oriente 226,000 hombres y de Argel y Roma sobre 45,000; de manera, que Francia sola ha contribuido en poco mas de un año de guerra con 271,000 hombres. Agréguese á estas sumas las de los ejércitos inglés, turco y sardo, y se encontrará que no debe andar muy lejos de 500,000 hombres el número de los que las potencias occidentales y Turquía han puesto en campaña, y suponiendo que los rusos hayan tenido cuando menos otro tanto, se concibe fácilmente que las pérdidas lleguen á un guarismo horroroso.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

Hé aquí la orden del día por la que el mariscal Pellissier anunciaba el 9 de setiembre la toma de posesión de Sebastopol:

Orden general.

Soldados!

Sebastopol ha caído. La toma de Malakoff ha determinado la caída. El enemigo ha hecho volar por sus propias manos sus formidables defensas, ha incendiado su ciudad, sus almacenes, sus establecimientos militares, y echado á pique el resto de sus buques en el puerto. El baluarte del poder ruso en el mar negro no existe ya.

Estos resultados los debéis no solo á vuestro brillante valor, sino aun mas á vuestra indomable energía, y á vuestra perseverancia durante un largo sitio de once meses. Jamás la artillería de tierra y mar, jamás el cuerpo de ingenieros y la infantería habían tenido que triunfar de semejantes obstáculos; jamás tampoco estas tres armas han desplegado mayor bravura, mayor ciencia, mayor resolución. La toma de Sebastopol será un honor eterno para vosotros.

Este inmenso triunfo engrandece y desmbaraza nuestra posición en Crimea, y va á permitir que vuelvan á sus hogares y á sus familias los que han cumplido su servicio y que permanecían en nuestras filas.

Doyle las gracias en nombre del Emperador por la abnegación de que no han cesado de dar pruebas, y haré de modo que su regreso á la patria pueda realizarse pronto.

Soldados! habeis merecido bien de la Francia y del Emperador.

En el gran cuartel general, reducto de Malakoff, á 9 de setiembre de 1855.

El general en jefe,

Firmado, A. PELLISSIER.

Órdenes del día en el momento del ataque.

«Soldados de la primera división y zuavos de la guardia!

Vais al fin á salir de nuestras paralelas para atacar al enemigo cuerpo a cuerpo. En esta jornada decisiva, el general os ha confiado el papel mas importante: el asalto del Rediente de Malakoff, llave de Sebastopol.

Soldados!

Todo el ejército tiene fija la vista en vosotros, y vuestras banderas, plantadas en las murallas de esta ciudadela, deben responder á la señal dada para el asalto general.

20,000 ingleses y 20,000 franceses os prestarán á la izquierda su apoyo arrojándose sobre este lado de la plaza.

Zuavos, cazadores de infantería, soldados del 7.º, 20 y 27 de línea, vuestra bravura responde del triunfo que debe inmortalizar los números de vuestros regimientos.

Dentro de algunas horas, el Emperador manifestará á la Francia lo que pueden hacer los soldados del Alma y de Inkermann.

La señal que daré será el grito de Viva el Emperador! Nuestra palabra de union será Honor y Patria.

El general de división, comandante del ataque de Malakoff,

DE MAC MARON.

Damos à continuacion la órden del dia del general d. Silles, en el acto de atacar el bastion Central:

Soldados del primer cuerpo:

Ha llegado el dia tan impacientemente esperado por vosotros. Dentro de algunas horas salvareis las murallas, al pié de las cuales habeis adquirido tanta gloria. Dentro de algunas horas os acercareis à esos rusos que han huido siempre delante de vuestras bayonetas. Animados por el recuerdo de vuestros antepasados, inspirados por la grandeza de alma de nuestro general en jefe, marchad pues con confianza; ensalzad las águilas inmortales que nuestro glorioso Emperador os ha entregado, y que tiemble la Rusia cuando nos oiga esclamar: Viva el Emperador! Que esta tarde la Francia reconozca inscriba con orgullo en el arco de sus victorias el nombre de una nueva y heróica batalla al lado de las memorables de Austerlitz, Jena y Moskowa! Viva el Emperador!

Firmado: DE SALLES.

Extractamos los siguientes párrafos de una carta que por el Carvelo ha recibido el Mensajero del Mediodia de uno de sus correspondientes, fechada en Sebastopol el 15 de setiembre, à bordo del navio Anibal.

Durante dos dias hemos gozado de un espectáculo que es dado à pocos hombres contemplar: hablo de las numerosas explosiones causadas por el fuego de los rusos en Sebastopol. Todo estaba minado; y al retirarse ha tenido cuidado el enemigo de arruinar todo lo que le ha sido posible.

He bajado varias veces à Sebastopol, y à decir verdad la ciudad ha sufrido poco; solo algunos monumentos y los grandes almacenes han sido presa de las llamas. Desde el segundo dia toda la poblacion comercial de Kamiesch se ha trasladado à la ciudad, con el determinado objeto de comprar ó hacer cambios con todo lo que se encontrase en las casas abandonadas: muchos objetos como pianos, mesas, cuadros, etc., han sido llevados à Kamiesch.

La mayor parte de las barracas que tienen estos señores en Kamiesch han sido adornadas con muebles de Sebastopol. Los accidentes producidos por las explosiones de minas han sido numerosos; muchas personas atraídas por la curiosidad han desaparecido. Los generales han colocado centinelas para impedir que se penetrase en la ciudad, y para prohibir la extraccion de cualquier objeto. Cuanto se encuentra en las casas se amontona en un punto de las calles para ser despues entregado à las autoridades militares.

Créese generalmente que las escuadras regresarán al Mediterraneo. No falta quien indica que irán à Odessa. Los rusos, que se han retirado à la parte Norte, mas abajo del Belbeck, evacuarán completamente el litoral.

Todos sus buques han sido echados à pique. Anteayer vimos arder tres magníficos vapores; el famoso Wladimir ha sido presa de las llamas esta madrugada.

Dícese que los rusos tienen varios navios en Nicolatoff: no sería extraño que fuesemos à dar una vuelta por allí. Os hablo de todos estos rumores, porque circulan de un buque à otro con cierta persistencia.

Hoy están reunidos los generales y almirantes. Créese que van à tomarse nuevas medidas, y que se decidirá si debe ó no atacarse el fuerte Constantino.

Número de buques rusos destruidos en Sebastopol. No será inoportuno en este momento dar una noticia de la escuadra rusa de Sebastopol, la que antes de ser invadida la Crimea por los aliados se componia de los buques siguientes:

Navios de linea.

Table with 2 columns: Nombres and Número de cañones. Lists ships like Doce apostóles, Paris, Tres Santos, etc.

Table with 2 columns: Ship names and numbers. Lists Tro Sviatitalia, Varna, Gabriel, etc.

Fragatas.

Table with 2 columns: Ship names and numbers. Lists Cagal, Keulefji, Kavarna, Medea.

Corbetas y bergantines.

Table with 2 columns: Ship names and numbers. Lists Calipso, Pylade, Ptolomeo, Teseo, Eneas.

Buques menores.

Neareb, Sreilla, Orlanda, Drolik, Ziabiaka, Lastorga, Smaglaga, ademas 14 transportes y 64 cañones.

Vapores.

12, 6 grandes y 6 pequeños: entre los primeros habia el Vladimir, el Besarabia, y el Gromnostesit notables por la fuerza de caballos y calibre de su artilleria: total 108 buques y 2200 cañones.

La existencia de esta imponente escuadra en el mar negro, que ha costado sumas enormes, era una continua amenaza contra la Turquia, habiendo sido destruida sin contar otro hecho desde su construccion, que el del horrible asesinato de los 4000 turcos en Sinope al que no sobrevivió largo tiempo el almirante Nachimoff que la mandaba entonces. Echados à pique los buques que la componian por sus comandantes sin la gloria del combate, nunca fin tan ignominioso ha alcanzado à ninguna escuadra. Su almirante ha muerto no dejando mas recuerdo que una reputacion nada envidiable y sus tripulaciones han perecido sirviendo los cañones de Sebastopol. ¡Qué terrible golpe para la santa Rusia! Decíase hace tiempo que los buques echados à pique fueron embreados y alquitranados con el objeto de sacarlos algun dia; por consiguiente si el enemigo los consideraba dignos de poner à flote la misma regla deben seguir los aliados, y todavia podremos ver algun buque ruso de guerra en los puertos de las potencias aliadas.

GACETILLA.

ABSOLUCION.

Habíamos resuelto no leer otro periódico que la Gaceta, para asimilarnos al general O'Donnell.

Pero hasta el mismo diario oficial viene echando pullas al ministerio.

En su número del jueves publica la absolucion de El Padre Cobos, ó sea un fallo del jurado declarando no haber lugar à la formacion de causa contra el articulo titulado Nieblas.

Nos alegramos por el jurado: lo sentimos por los nervios del general O'Donnell.

Despejado ya nuestro horizonte de las nieblas que lo cubrian, distinguimos con toda claridad que hay todavia en España hombres de conciencia recta, para quienes antes que los intereses de partido, son los santos fueros de la justicia.

Nuestro editor, que estaba ya con el pie en el estribo para el Saladero, como punto de escala de la Siberia de los editores, nos ruega que en lo sucesivo seamos menos nebulosos.

El buen editor no comprende, que accediendo à sus deseos, nos apartaríamos completamente de la politica del ministerio.

Además sería inútil. Porque toda la claridad del sol no puede impedir que un negro sea negro.

De aquí la imposibilidad de complacer à nuestro editor.

De aquí la posibilidad de que volvamos à incurrir en el desagrado del fiscal de imprenta.

De aquí, en fin, la precision de indisponernos con todo el mundo, excepto con el general O'Donnell, que verá en nuestra politica de boca de lobo, un remedo de la suya.

A semejanza de los discípulos de Sócrates,

ya que no podamos imitar las virtudes del maestro, remedamos sus defectos.

Por eso hemos perdido la fé, que nunca hemos tenido... en la situacion.

Por eso nos arriesgamos à perder la cabeza en nuestros juegos inocentes.

Lo que nunca perderemos es el buen humor.

Porque el dia en que dejemos la risa pública, nos retiraremos à las lágrimas privadas.

DESACATOS.

El cólera va desapareciendo; pero asoma otra enfermedad no menos terrible en el horizonte de la situacion.

No crea el señor fiscal de turno que aludo à la próxima reunion de las Constituyentes.

El Padre Cobos la espera como el santo advenimiento.

El nuevo cólera no es la suspension de garantías, ni el general O'Donnell. Estas podrán ser, en opinion de muchos, dos calamidades, pero convengamos en que no son nuevas.

La epidemia flamante, desconocida hasta ahora en el repertorio patológico, se llama desacato à los ministros de la Corona.

Ha ocurrido un caso fulminante; pero no te asustes, lector amigo. Es enfermedad que no conduce al cementerio, sino à la cárcel, y de la cárcel à las Peñas de San Pedro. Allí de fijo no te mata enfermedad ninguna; porque te mata el frio.

Consuélate con saber que los que mueren helados, se mueren riendo, como si hubiesen comido la yerba sardonica, ó dádose à la lectura de los periódicos graves que defienden al gobierno.

El desacato entra de dos maneras, cómica ó trágicamente; pero se determina siempre con agarrar la pluma y escribir.

Es un mal muy picaro. — Estás bueno y sano, respirando al parecer el puro ambiente de la seguridad individual y de la libertad de imprenta; pasa un ministro, y ¡zas!... te acomete una pasion de risa ó de rabia. (Por este lado, al menos, está seguro El Padre Cobos.) Escribe. — Caso.

Resta lo mas original. El aspecto de los ministros es, como llevamos dicho, la causa inmediata de la enfermedad; y sin embargo, asi que te ves acometido, llamas à los ministros, los cuales se presentan por medio de un promotor fiscal, y mientras resuelven si el caso es grave ó leve, te soplan en chirona.

Esto es admirable. ¿Quién mejor que uno mismo puede saber si es ridículo grave, ó merecedor de leve indignacion?

Asi es que de este primer fallo no hay apelacion, porque se verifica con sobrado conocimiento de causa y toda la imparcialidad apetecible.

Si el desacato es grave, sigues en la cárcel. Pero aun te queda una esperanza. Los agentes de la autoridad deciden de la suerte de los que desacatan à la autoridad.

Este sistema no es alopático, homeopático ni hidropático.

Es sistema progresista.

Lo peor de todo es que el desacato grave contra los ministros de la Corona, al revés que el cólera, acomete con preferencia à los que viven sin aprension.

Por eso El Padre Cobos, como no tiene miedo, está temblando.

Existe un preservativo eficaz contra el desacato. Es imposible extinguir las pasiones humanas; pero la moral las refrena y dirige.

Hoy por hoy solo conozco dos clases de hombres en España, fuera de los progresistas: los Demócritos y los Heráclitos: los que se rien de la situacion y los que la deploran.

Una y otra propension es peligrosa. Al frente de la situacion están los ministros; y si lloras ó te ries en su presencia, desacato encima.

Pues bien: aparta tus ojos de los ministros de la Corona, y fijalos en el objeto mas insignificante que encuentres cerca. En la Corona, por ejemplo.

Escribe de ella lo que se te antoje; escandaliza, desahoga tu rabia democrática, seguro de no ser castigado por desacato.

Y es probado.

Te hablo con la mano puesta sobre una faja de periódicos de la situacion.

Eso, si propendes por el género serio. Ahora,

si quieres reírte à mansalva, ri te de Dios de la Santísima Trinidad, como ciertas gentes de inolvidable memoria; búrlate de la Ynfa del Papa y de las monjas, como ciertos periódicos, y aunque te desterriles de risa, estas asegurado de desacato.

Todo esto tiene su filosofia ó su intrinseca, que te explicaré ó no te explicaré otro dia.

Voy à escribir ahora sobre la arbitrariedad judicial, para recaer en la inviolabilidad ministerial.

Un abrazo de despedida à la Responsabilidad de los consejeros de la Corona.

Que deje algunos responsos para la prensa de la oposicion.

No fuera malo algun responsorio à San CHO para que nos libre de la epidemia, si asi fuese la voluntad del general O'Donnell.

Anuncios.

EL POR QUÉ DE TODAS LAS COSAS.

Soluciones politicas, administrativas, sociales, religiosas, históricas y de costumbres.

Para hacer patente la utilidad de este precioso libro, copiamos à continuacion las siguientes preguntas y respuestas, sacadas al acaso del primer capítulo, titulado La situacion presente.

PREGUNTAS.

- 1.ª ¿Qué es la situacion presente?
2.ª ¿En qué se parecen el duque de la Victoria y el actual ministro de Hacienda?
3.ª ¿Qué quiere decir patria en el idioma progresista?
4.ª ¿Con qué se curan hoy los males del pueblo?
5.ª ¿Por qué son las mugeres enemigas de la situacion actual?
6.ª ¿Por qué no se ha hecho todavia la nueva Constitucion?
7.ª ¿Dónde se encuentra buen tabaco?
8.ª ¿Quién tiene mas popularidad, el general O'Donnell ó el general Espartero?
9.ª ¿En qué pararán estas misas?
10.ª ¿Qué es lo que hace el presidente de consejo al sol de julio?
11.ª ¿En qué se conoce que no hay constitucion?
12.ª ¿En qué se parece el general O'Donnell à un velon?
13.ª ¿Dónde está el fin de los bienes nacionales?
14.ª ¿Por qué no riñen el orden y el progreso?
15.ª ¿Por qué es tan insípida la fruta del árbol de la libertad?
16.ª ¿Cuáles son los tiempos del verbo progresar?
17.ª ¿En qué se parece el señor Brull un banquero?

RESPUESTAS.

- 1.ª Una situacion de reemplazo.
2.ª En que el uno saca la espada y el otro el dinero.
3.ª Brevia, casa de vacas, ó ama de cría.
4.ª Con dieta y ejercicios.
5.ª Porque sobra politica y falta cortes.
6.ª Porque no hace falta.
7.ª En la Habana.
8.ª El presupuesto.
9.ª
10.ª Sombra.
11.ª En que no se infringe.
12.ª En que tiene pantalla.
13.ª En el principio de los bienes progresistas.
14.ª Porque nunca están juntos.
15.ª Porque se madura à golpes.
16.ª Tres. Tiempo presente, tiempo pasado, y tiempo perdido.
17.ª En nada.

(Padre Cobos.)

EL DIPUTADO À CORTES. Entre los diputados que se sientan en los escaños del Congreso oradores probos, tribunos elocuentes y leales defensores de los fueros de la justicia; patriotas llenos de virtudes cívicas... pero hay à su vez tantos audaces intrigantes, tantos coristas facidos por la fortuna, y tantos protectores

la esperanza destino por la realidad
 Entre los innumerables caminos que conducen
 de Cortes, los mas frecuentados por nues-
 prohombres son:
 El que se abre con autorizacion del Go-
 diputados de real orden.
 El que se inaugura en una revolucion:
 diputados por asalto.
 El que se construye á fuerza de dinero: di-
 diputados de por sí.
 El que facilita el patriotismo, diputados
 de claranga.
 El que proporciona la probidad y el talen-
 diputados por conveniencia.
 El que prepara una alcaldía constitucio-
 diputados de arte.
 El que se confecciona en la redaccion de
 periódico, diputados de papel.
 y último. El que recorre el hijo del mi-
 diputados de pura sangre.
 ignoramos hasta qué punto podrán recompensar
 glorias del representante, las amarguras del
 candidato.
 Mas prueba que hay recompensa
 ver que todos apeteen
 desplumarse candidatos,
 por volar constituyentes.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

CAPITANÍA GENERAL DE LAS BALEARES.

ESTADO MAYOR.—Seccion 1.^a

Orden general del 3 de octubre en Palma.

Mañana con motivo de ser los dias de
 el rey consorte, recibirá corte el ex-
 último señor Capitan general en el
 Castillo, por el orden siguiente:

A las once y media á la Exma. Audien-
 territorial; á las once y tres cuartos al
 Ayuntamiento constitucional de esta
 ciudad, y á las doce á los Sres. generales,
 brigadieres, gefes y oficiales de los cuerpos
 la guarnicion é institutos militares, y de
 las clases civiles que deben asistir al es-
 presado acto.

Con la anticipacion correspondiente se
 hallarán en el patio del Real Castillo la
 guardia de honor y las bandas de los cuer-
 pos. La plaza hará los saludos de ordenanza.

Lo que de orden de S. E. se hace saber
 en la general de este dia para los efectos
 prevenidos.—El brigadier gefe de E. M.—
 Juan Diaz de Morales.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS I-LAS BALEARES.

Seccion de hacienda.—El Exmo. Sr. director
 general de rentas estancadas me dice con fecha
 18 de setiembre último, lo que sigue:

«Por el ministerio de hacienda se ha comuni-
 cado á esta direccion general en 3 del corrien-
 te mes la real orden siguiente:

Convencida la Reina (Q. D. G.) de que las dis-
 posiciones que se dictaron por real orden de 24
 de agosto de 1850, para la enagenacion de va-
 rias partidas de tabaco polvo que existen alma-
 cenadas en la fabrica de Sevilla en estado de
 perfeccion y elaboracion, no han producido los
 beneficios resultados que se esperaban, y con
 presencia de lo que nuevamente espone esa di-
 reccion general en su consulta de 31 de agosto
 último, se ha servido S. M. disponer, conformán-
 dose con lo que V. E. propone, que desde
 luego se vuelva á anunciar al público no solo
 en los periódicos de la peninsula, sino en las
 plazas extranjeras que se crea mas oportuno y
 conveniente por conducto de los cónsules y vice-
 cónsules del gobierno español allí residentes,
 la venta de 890,227 libras de dicho tabaco, de
 las que 504,720 están embasadas en sacos de
 lienzo dobles y 385,507 en latas de diferentes
 cabidas que se hallan en perfecto estado, al pre-
 cio comun de 40 rs. vn. cada una, con arreglo
 á las bases siguientes:

1.^a Que dicha venta se hará en la referida
 fabrica de Sevilla, solicitándola por conducto del
 gobernador de la provincia el que comunicará
 sus instrucciones al Administrador gefe de aquel
 establecimiento para su entrega.

2.^a Que no podrá tener efecto la enagenacion
 de este artículo por menos cantidad que la de
 mil libras.

3.^a Que el importe de las que lo sean, se ha

de satisfacer al respecto de los referidos 40 rea-
 les vellon en la tesoreria de la provincia entre-
 gando los particulares que lo soliciten su importe
 en el acto, bien en metálico ó por medio de pa-
 garés ó plazos de 30, 60 ó 90 dias garantidos por
 casas respetables.

4.^a Que el espresado tabaco ha de ser es-
 traído fuera del reino, acreditándose su intro-
 duccion en puerto extranjero por medio de cer-
 tificacion que espedirá el cónsul español que
 resida en él y remitirá al gobernador de la pro-
 vincia de Sevilla para los efectos que convengan.

5.^a Que para la entrega del genero no se
 han de observar mas formalidades que las de
 reconocimiento y peso á presencia del contador,
 siendo aquel custodiado por empleados de la
 Hacienda desde dicha fabrica de Sevilla al em-
 barcadero durante su estancia en el puerto y
 hasta la salida de la barra de San Lúcar de
 Barrameda.

Y 6.^a Que las liquidaciones que han de for-
 mularse para producir el pago de los tabacos
 vendidos, se ha de efectuar por peso limpio ce-
 diendo la Hacienda pública en beneficio de los
 compradores, los embases de lienzo, que repon-
 drá si se hallasen lastimados por cualquiera cir-
 cunstancia, asi como los de lata y los cajones
 en que están colocados.

De Real orden lo digo á V. E. para los efec-
 tos correspondientes, reencargándole de la misma
 que dé por su parte toda la publicidad posible
 a esta venta para que puedan obtenerse los re-
 sultados que el gobierno se promete.

Y la traslada á V. S. la misma para su co-
 nocimiento, y con el fin de que se sirva hacer
 se inserte en el Boletin oficial de esa provincia y
 demas periódicos que en ella se publiquen, para
 que llegue á conocimiento de todos, lo que en el
 anterior inserto se dispone.

Con este objeto he dispuesto se publique en
 todos los periódicos de esta capital. Palma 2 de
 octubre de 1855.—José Miguel Trias.

TESORERIA DE HACIENDA PÚBLICA

DE LAS BALEARES.

En este dia ha quedado abierto el pago
 de la mensualidad de setiembre último á
 todos los individuos de la clase pasiva que
 lo tienen consignado en esta provincia. Pal-

ma 1.^o de octubre de 1855.—El tesorero.
 —José Gonzalez Pecellin.

*Don Mariano Peralta, auditor de guer-
 ra honorario y juez togado del juz-
 gado de primera instancia del partido
 de Palma.*

Por el presente cito, llamo y emplazo á
 Miguel Arbós de Calviá paraque dentro el
 término de nueve dias que se le señala por
 tercer término comparezca en este juzgado
 á rendir su indagatoria y defenderse despues
 de la culpa que le resulta de la causa crimi-
 nal que contra él estoy sustanciando sobre
 hurto de corteza de pino, comelido en la
 selva del predio Son Boronat, que si lo hi-
 ciere se le oirá en justicia y de lo contrario
 se proseguirá en la causa en su ausencia y
 rebeldía, entendiéndose los traslados y no-
 tificaciones en los estrados del Juzgado. Y
 paraque no pueda alegar ignorancia mando
 fijar el presente en los lugares acostumbra-
 dos de esta ciudad y periódicos de la mis-
 ma. Dado en Palma á 1.^o de octubre de
 1855.—Mariano Peralta.—Por mandado
 de S. S.—José Arbós y Rubí.

COMISION PRINCIPAL

*de ventas de bienes nacionales de las
 Baleares.*

Las oficinas de bienes nacionales de esta
 provincia compuesta de una seccion de la
 contaduría de Hacienda pública con su ar-
 chivo y de esta comision de ventas, han
 trasladado su despacho á la casa de San
 Antonio de Viana sita en la calle de San
 Miguel. Lo que se anuncia al público para
 que desde mañana toda persona que tenga
 que satisfacer rentas y censos ó practicar
 otra gestion en las referidas oficinas pue-
 da acudir á dicho edificio de San Antonio.

Espero que los señores alcaldes se ser-
 virán anunciarlo por pregon á los vecinos
 de su respectivo término al fin espresado.
 Palma 1.^o de octubre de 1855.—Nicolás
 Rosselló y Caldés.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADOS.

Palma.

Precios corrientes el dia 29 de setiembre pasado de los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

		PRECIO menor.			PRECIO mayor.		
		L.	S.	D.	L.	S.	D.
Candéal xexa.	cuartera.				5	47	
Trigo	en la c.	4	46		5	8	
	en el m.						
Cebada (ordi)		2	11		2	14	
Habas del pais							
Id. del contin.		4	40		4	46	
Id. en el muelle.							
Habichuelas.		6	18		7	10	
Garbanzos.		5	8		7	10	
Guijas.					3	18	
Arroz.	arroba	4	43		4	44	6
Aceite.	cuartan	4	5	6	4	6	
Vino co. viejo.	cuartin.	2	16		2	18	
Id. id. nuevo.							
Aguard. de 49.					7	12	
Vaca.	libra.					8	
Carnero.						8	
Tocino.				9		10	
Leña de olivo							
partida.	quintal.		5	6		6	
Id. de pino en							
troncos.			5	6		6	
Carbon.	arroba.		4	4		6	
Algarrobas.	quintal.	4	11		4	12	
Almendron.						16	
Queso.		43				15	
Lana.						18	

PUERTO DE PALMA.

BUQUE ENTRADO.

Dia 2.

D^a Matanzas en 64 dias bergantin barca, Jorge Juan, de 145 ton., cap. Rodriguez, con azúcar. Despido para Mahon.

DESPACHADOS.

Dia 2.

Para Marsella tartana Concepcion, de 39 ton., pat. Terradas, con trigo y efectos.

Para Iviza javeque Virgen d. J. sus., de 25 ton., pat. Ferrer, con 47 pas-ag., lastre, efectos y balija.

Para Cadiz laud Santo Domingo, de 33 ton., pat. Bosch, con 3 pas-ag., almendron y efectos.

Para Valencia laud San Ramon, de 40 ton., pat. Vaquer, con 8 pas-ag., tabaco, balija y efectos.

Para Barcelona laud Carmen, de 49 ton., pat. Compañy, con trigo y efectos.

Para Trieste polaca Josefina, de 40 ton., cap. Salom, con azúcar.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

SAN FRANCISCO DE ASIS, CONFESOR

Y FUNDADOR.

El grande patriarca S. Francisco fué natural de Asis en la provincia de Umbria. Empleó sus primeros años en el comercio como su padre, mas no aprobando este la prodigalidad de su hijo en socorrer á los pobres, trató de despedirle, exigiendo antes de él en presencia del obispo hiciese renuncia de su herencia. Como se lo propuso así lo cumplió el siervo de Dios: habiendose despojado de todos sus vestidos, hasta ahora, añadió te llamaba padre, de aqui en delante diré con mas confianza, padre nuestro que estas en los cielos. Ya habia resonado á los oídos de Francisco aquella sentencia evangélica, no poseais oro ni plata, y se la propuso seguir como regla de su vida y de la orden de los Menores que fundó. Es indecible el fruto que cogió este apóstol, á quien la elocuencia de su ejemplo daba un ascendiente irresistible sobre los corazones, y cuya doctrina confirmó Dios con las maravillas de su diestra: murió con la muerte de los santos el dia 4 de octubre de 1226 á los 45 años de edad.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de Santa Clara contiúan las cuarenta horas dedicadas al Seráfico Padre San Francisco: exposicion á las cinco y media, á las diez la reverenda comunidad cantará la misa mayor, y en su ofertorio predicará las glorias del mismo Santo el Pro. D. Tomas Brga. Por la tarde á las seis se hará un rato de oracion y á las siete se reservará.

En la iglesia de San Francisco de Asis se celebra la fiesta de su Santo titular: á las diez se cantará una y en seguida la misa mayor con sermon que dirá D. Jaime Rosselló presbítero franciscano, estando patente el Smo. Sacramento. A las cuatro de la tarde se cantarán vísperas y la memoria del glorioso tránsito del Santo Patriarca, con la bendicion y adoracion de su santa reliquia. Se puede ganar indulgencia plenaria.

VARIACIONES ADMOSFERICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	14 grad	28	80
12 del dia.	19	28	80
5 de la tarde.	19	28	80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las ——— 6 hs. 44 s.

Pónese á las ——— 5 » 46 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 48 ms. 55 s.

ANUNCIOS.

La Tutelar.

Se avisa á los suscritores que en poder de D. Gregorio Oliver se hallan los recibos de la anualidad vencida hoy fecha 30 de setiembre para que pa-en á pagar y recoger los suyos respectivos, ántes del 15 de octubre que se cierra el cobro.

Es sumamente satisfactorio poner en conocimiento de los señores suscritores que cada

dia tiene mayor desarrollo esta compañía vendiendo su capital á la considerable suma de cierto cincuenta millones de reales.

Ventas.

En la tienda situada al lado de la reja de Vicat, plaza de las Copiñas, se hallan venta unas vidrieras.

Se vende una perra de casta inglesa, de meses de edad. La persona que desee comprarla podrá acudir á la calle d'en Burg número 80.

En la calle d'en Veri, número 52, infórman de la persona que desea vender ó adquirir un piano de cinco y media octavas.

Escopetas vizcainas.

En el Borne núm. 21 encima de la boya madrileña darán razon de una remesa de escopetas recién llegadas de una de las mejores fabricas de Vizcaya.

BAÑOS DE MAR

El dia 6 del corriente quedará cerrado el establecimiento situado frente á la puerta Muelle. Hasta dicho dia estará abierto desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde. Desde el dia 6 de octubre hasta fin de mes podrán tomarse asimismo baños á precios convencionales.

EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES.

IMPRENTA BALEAR. A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES calle de San Francisco, núm. 30.